
 

 

 

 

 

 

 

 

 

校 長  岡本 修一 

新型コロナウイルス感染拡大により多くの方が亡くなり、今なお治療されている方がおられます。ここに謹んでお悔

やみとお見舞い申し上げます。 

日に日に秋が深まる季節になりました。先月中旬から急に気温が下がり秋らしい

日が続いています。スポーツ・文化の秋です。１０月１６日には尼崎市立中学校総

合体育大会がベイコム陸上競技場で開催され本校３年生の選抜された生徒たち

が陸上競技の各種目に出場しでき活躍しました。 

また、１０月２２日～２４日第４６回差別たたかう上の島文

化祭が「個性が花開く かみのしま」をテーマに開催され

ました。このテーマは本校生徒会メンバーが考え、応募し

て選ばれました。作品展には本校書道部の書道作品が出品され、２４日の発表会では本校

吹奏楽による演奏が披露されました。第４６回差別たたかう上の島文化祭実行委員会ならび

に事務局である地域総合センター上ノ島の皆さま、お世話いただきありがとうございました。 

さて、今週の１１月５日は「津波防災の日」です。朝礼で生徒たちに次のような話をしまし

た。「東日本大震災で甚大な津波被害を出したことから、津波被害から国民

の生命、身体・財産を保護することを目的に・・・「津波防災の日」と定めまし

た。・・・次に必ず起こると言われています南海トラフ地震は、今後３０年間で７

０％程度の確率で発生すると言われています。・・・犠牲者を少しでも減らすた

め、どんなことができるか予め考えておくことが大切です。それにも増して大

切なのは、事前の対策です。危険の回避と早期の避難を心がけたいと思いま

す。この５日には、津波避難訓練があります。「まさか」の事態に対応したもの

です。東日本大震災、津波そして火災は「まさか」の典型でした。・・・学校で、人数の確認など、逃げるまでにあまりに

時間がかかり、先生、生徒の多くが災害に巻き込まれ、大切な命を落としてきました。まさかのときこそ的確な状況判断

をする力とともに、日ごろの訓練がとても大切になります。・・・その被害を最小に抑えることが大事です。・・・必要なこと

は「まさかは・・・必ずおきる」という認識、意識です。「そんなはずがない、自分にはおこらない」という油断は禁物。最

悪の場合を想定して、準備をしていくことが大切です。人間はとても安心しやすい性質をもっているといわれます。命

の危険がある時でさえも、何かの拍子に「もう大丈夫」と思ってしまうことがあります。その油断が時として命を落とす原

因にもなってしまいます。」 

避難をはじめたら絶対に安心してはいけません。・・・防災の知識は知っているだけでなく、その知識を元に判断し、

行動することができなければなりません。災害のときは、まずはそれぞれが自分の命を守るために、迷わず危険を避け

る行動をとりましょう。そして、近くにいる人にも声をかけましょう。 

 

【文化活動発表会合唱コンクールの部が開催されました】 

１０月２０日の合唱コンクールに向けた練習では、新型コロナ感染防止対策を十分

にしながら、１人ひとりが頑張ることはもちろん、周囲の仲間たちへの心遣いと協力、

努力を見つけることができました。 

１年生は元気よく、２年生は声質やハーモニーに、３年生はさらに表現力に、それ

ぞれの学年らしさを発表することができた素晴らしい合唱コンクールでした。みんな

でいっしょに取り組むことで自分自身が成長したことも感じとれたことでしょう。 

生徒たちがどのような思いで合唱したのか、合唱前のスピーチの内容を紹介いたします。 

〇１年生 

【１組】私たち１年１組は仲間と共に協力し合唱に取り組むことの大切さを学びました。合唱コンクールは入学して 

から最初の行事でとても緊張していますが、一生懸命に頑張ります。 

【２組】ぼくたちは「仲間を信じて歌おう」を胸に、絶対優勝できるように一生懸命練習をしてきました。パートごとに 

音をとったり、歌詞を覚えたりするのはとても大変でしたが、諦めることなく力を合わせてきました。今日はそ 

の成果を思いっきり発揮したいと思います。どうぞ聞いてください。 

【３組】最初の合唱練習では、声が小さく音程がバラバラでした。けれど、自信を持って練習し、声が出せるように 

    なりました。練習の成果を発揮できるように頑張ります。 

【４組】初めはどのパートも声が出なくて、先生もドン引きするほどでした。先生が録音したのを聞いて、私たちも自 

分たちの歌にドン引きでした。そんな中、毎日 6時間目に合唱練習がスタートしました。何回か練習するうち

に、何人かが声を出してみんな引っ張ってくれる人が出てきて、だんだん一人ひとりの声が聞こえてくるように

なりました。さらに、話し合って改善点を見つけたり、お互いにアドバイスしあったりして、みんなの合唱への意

識や姿勢が日に日に良くなっていきました。今日は今までの練習の成果を全て出せるようにクラス一丸となっ

て頑張ります。 

【５組】みなさん、空は今何色ですか？矢尾先生、何色だと思いますか？入学式と同じように空は今青いですか？ 

 永井先生、確認してきて下さい。僕たち私たちは、この日のためにたくさん努力してきました。今、僕たちが見 

る空は果てなく透き通っています。１年５組３８人全員、笑顔満開で歌います。聴いてください。 

【６組】私たち１年６組は、いつも明るく個性豊かなにぎやなかクラスです。１人１人の個性を活かし、楽しく学校生活

を送ってきました。今回、中学校での初めての行事。そのため、今日まで個性がぶつかり合うことがありまし

た。しかし、それがあったことでより仲が深まりました。これまでのことが無駄にならないように頑張ります。どう

ぞお聞きください。 

〇２年生 

【１組】合唱を始めた頃は、なかなか声も出ず音程もずれていたけれどパートリーダーを中心にクラス全員で練習し 

声も出るようになり音程も合うようになってきました。クラスの雰囲気も良く団結も深まっています。今日は今ま 

で練習してきた成果を発揮できるよう精いっぱい頑張ります。聞いてください。 

【２組】２組は仲がよく笑いが絶えないクラスです。はじめて全員で合わせた時は声も小さくばらばらでした。それでも 

パートや個人、クラス練習を重ねるたびに声も出てあわせられるようになりました。今日まで磨き上げてきた２組 

の合唱を聞いてください。 

【３組】僕たち２年３組は、とても明るいクラスです。時には明るすぎて注意されることもありますが、先生たちに伸ばす 

ところやとめるところなど教えてもらい沢山練習しました。今日は、その成果を全力でぶつけます。それでは 

聞いてください。 

【４組】僕たち２年４組は、クラスのみんなで優勝を目指してたくさん練習をしてきました。みんなで改善点を言い合 

ったりして、問題点を合唱コンクールまでになおす事が出来ました。それではお聞きください。 

体験的な学習から学ぶ 
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【５組】私たち２年５組はパートリーダー、指揮者、伴奏者を中心に練習をしてきました。最初は声が出なかったり、 

リズムやテンポが合わなかったりとうまくいきませんでしたが、良い所は継続し、悪い所は改善してきたので 

どのクラスより自信があります。２年５組、優勝します！！ 

【６組】２年６組は音が得意な子を中心に音程の確認したり、アドバイスをしながら今日まで練習を頑張ってきました。コ

ロナの影響で行事ができなかった中、合唱コンクールを通じて６組にとって大切な思い出ができました。３６人の

思いをのせた「時の旅人」を聞いてください。 

〇３年生 

【１組】はじめは、「声が小さい。」「音程がとれてない。」などと𠮟られてばかりの僕たちでいたが、一日一日と練習を 

続けていくたびに上達していっていることがわかりました。『クラスで協力する』はじめての場面。僕たちの精い 

っぱいの思いを込めて。最後まで歌い切りたいと思います。 

【２組】僕は母に９９％優しさで出来ていると言われました。でも、３年２組は１００％優しさで出来ていると思います。 

なぜなら、みんなが僕よりも優しいからです。日々練習を重ね、音程を調節したり、発声練習など様々な練習 

を行ってきました。その練習・努力の全てを、今、この場所でぶつけます。山口先生を感動させ、皆さんを感動 

させるような素晴らしい合唱をします。それでは聴いて下さい。 

【３組】私達３年３組は、音程が難しく音程をとるのに必死で声が小さくなったりと苦労することがたくさんありました。 

しかし、全員が優勝したいという気持ちをもち、一生懸命今まで頑張ってきました。今日、今まで頑張ってきた 

ことを発揮できるように頑張ります。 

【４組】私達３年４組は、この短い期間で自分たちに出来ることを全力で練習してきました。練習初日は男女ともに音程 

や入るタイミングがなかなかつかめず、とても不安だったけど日々のパート練習で音とりや気づいたこと・アドバイ 

スをお互い伝えあったことで、不安な気持ちがどんどん薄れていき自信へと変わっていきました。しかし、今回も

コロナで男女一緒に合せれるときがあまりなく、今も緊張で少し不安だけどみんなで頑張ってきたこれまでの成

果を今日発揮できるようにがんばります。 

【５組】こんにちは。僕たち３年 5組は音程を合わせること、指揮・伴奏・歌声が一つになるように練習してきました。 

今日はその練習の成果を一生懸命発揮して歌います。聞いてください。 

 

これらの学びが、明日の学びの一歩になることを期待しています。生徒会の皆さん、今回はお越しいただけません

でしたが陰で支えていただいた PTAの皆さん、各係の皆さん、地域、保護者の皆さま、ありがとうございました。今後と

も子どもたちの成長にご助力いただきますようお願い申し上げます。 

 

【文化活動発表会展示・舞台発表での活躍】 

10月 25日には、「十人十色～638人で奏でる

立花色」をテーマに文化活動発表会展示・舞台発

表が行われました。展示発表には、保護者の皆さ

まにご来校いただき誠にありがとうございました。皆

様のおかげおもちまして、素晴らしい発表会となり

ました。 

美術部、吹奏楽部、文芸部、３年生代表クラス合

唱、有志の生徒たちのパフォーマンスは盛り上がり

を極め、発表する者鑑賞する者全てが一体となっ

た発表会になりました。コロナ禍の中で縮小されま

した文化活動発表会でしたが、学年を越えた生徒

たちが共に協力し、努力して作りあげるという立花中学校の

伝統を感じることができました。この文化活動発表会を通し

て生徒たち１人ひとりが、自分の学習成果を発表することと

同時に、先輩、後輩、友だちの作品や学習の成果を観て、

いろいろ気づくこともあり、学ぶことができたことと思います。 

 

 

【すばらしい体育大会代替発表会でした】 

近隣の皆様には、大きな音を出すなどのご迷惑をおかけしました。体育大会代替発表会へのご理解をいただきまし

たことにお礼申し上げます。また、保護者の皆さまにはたくさんの拍手による応援をいただき、ありがとうございました。

１０月２６日(２年生)、同月２９日(3年生、１年生)、スローガン「勝利のために 心を燃やせ！！」のもと、生徒たちは一

生懸命、そして楽しく取り組み、これまで学習してきた努力の成果を存分に発揮しま

した。生徒たちは仲間との「つながり」を感じながら、仲間と力を合わせ、最高の演技

を見せてくれました。コロナ感染予防のため、地

域の多くの方々に本校の生徒たちの素晴らしい

姿をご覧いただけなかったことは誠に残念では

ございましたが、人数制限はありましたが、保護

者の皆さまのみの参観となりました。全ての生徒

たちは真剣な顔とそして笑顔で生き生きとして輝いていました。 

 

これらの学校行事を体験する中で、生徒たちがお互いに切磋琢磨することでさらに飛躍して欲しいと願っています。

そしてこれらの学びが、明日の学びの一歩になることを期待しています。 

最後になりましたが、各係のみなさん、そして陰で支えてくれた PTA、地域の皆さん、文化活動発表会、体育発表

会にお越しいただきましたご保護者の皆さま、ありがとうございました。今後とも子どもたちの成長にご助力いただきま

すようお願い申し上げます。 

 

 

【お願い】 

「ミマモルメ」の登録がお済みでない保護者の方は、登録をお願いいたします。ご家庭におい

てもコロナウイルス感染症予防に、引き続きご配慮ください。臨時休校の対応等についての連

絡については、ミマモルメにてお知らせいたします。どうぞよろしくお願いいたします。  

 

≪お知らせ≫ 

職員紹介 

 １０月より着任いたしました教職員を紹介いたします。 

  金山 咲紀先生（国語科）       

お世話になります。 


